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Hamadoun Touré (Porte-parole ONUCI) : Mesdames et messieurs, bienvenue à ce 
point de presse. Le Représentant spécial du Secrétaire général des Nations Unies 
pour la Côte d’Ivoire a invité ce jeudi tout le corps diplomatique accrédité dans le 
pays pour discuter des derniers développements du processus de paix ivoirien. 
L’accent sera mis sur le processus électoral, notamment sur la certification des 
élections. A cette occasion, il explicitera la direction dans laquelle il compte 
travailler dans l’exécution du mandat de certificateur que lui a confié le Conseil de 
sécurité. 
 
Sur un autre registre, mais toujours dans le cadre du processus électoral, 
l’opération d’identification et de recensement électoral se poursuit dans sa phase de 
rattrapage. A la date du 02 juin 2009, les statistiques officielles, indiquent, 76 381 
personnes enrôlées, y compris les 41.000 enrôlés à  Abidjan.  
 
L’ONUCI réitère son engagement à accompagner les structures en charge de la mise 
en œuvre des étapes du processus pour la réalisation des objectifs. A cet effet, 
l’ONUCI met à disposition huit (08) groupes  électrogènes de 15 KVA pour faciliter le 
démarrage des tâches techniques de numérisation et de dé-doublonnage au niveau 
des grands centres de coordination de l’identification. Il s’agit des centres de 
Bondoukou, Bouaké, Daloa, Divo, Gagnoa, Korhogo, San Pedro et Soubré.  
 
Par ailleurs, l’opération transport lancée en novembre 2008 pour renforcer la 
mobilité des équipes et des superviseurs de l’identification se poursuit encore. Ainsi, 
120 véhicules avec chauffeurs sont mobilisés chaque jour. Ils ont parcouru, au 
moment où je vous parle, plus de trois (03) millions de kilomètres à travers la Côte 
d’Ivoire. L’ONUCI encourage le Gouvernement et les parties au processus de sortie 
de crise, ainsi que les structures impliquées dans la conduite des opérations à 
maintenir la dynamique pour garantir le respect des délais annoncés pour 
l’organisation d’élections conformes aux standards internationaux.  
  
L’ONUCI prend part aux réunions sur le déploiement des 8000 policiers et 
gendarmes des Foreces de Défense et de Sécurité (FDS) et des Forces Armées des 
Forces Nouvelles (FAFN) pour identifier le niveau d’appui qu’elle peut apporter. Le 
Ministre de la Défense, Michel Amani Nguessan et son homologue de l’Intérieur, 
Désiré Tagro, étaient venus solliciter le soutien du Chef de la Mission onusienne 
respectivement les 11 et 12 mai derniers.   
 
Avant de prendre vos questions, je voudrais permettre au Porte-parole de la Licorne, 
le Capitaine Arnaud Rudelle, de s’adresser à vous pour une annonce qu’il a à faire. 
Mon Capitaine vous avez la parole. 
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Capitaine Arnaud Rudelle (porte-parole de la Licorne) : Merci M Touré. Merci à 
l’ONUCI de permettre à la Force Licorne d’adresser un message à l’occasion de ce 
point de presse. Conformément aux annonces de restructuration du dispositif 
français en Côte d’Ivoire,  faites  par le Premier ministre, Monsieur François Filon, le 
28 janvier 2009, à l’issue  du débat parlementaire traitant des  opérations 
extérieures conduites par la France, la force Licorne aura achevé au début du mois 
de juin, son changement de format, passant de 1800 à 900 hommes.  
 
La force Licorne reste en mesure d’accueillir dans des délais très courts, 
d’importants renforts stratégiques à partir de nos forces repositionnées en Afrique 
ou venant de métropole, et d’agir  rapidement face à une dégradation de  la 
situation, en soutien à l’ONUCI ou en protection de nos ressortissants. 
 
Après un an de présence, le Général de Division Philipe Houbron, commandant  la 
force Licorne, quittera ses fonctions le 05 juin. Le Général de Brigade, Jean-
François Hogard, lui succèdera  le jour même. Merci. 
 
HT : Merci beaucoup ! Est-ce que vous avez des questions  sur ma présentation ou 
sur l’annonce du Capitaine Rudelle. 
 
Ebenezer Viwami (Alerte Info) : Ma question concerne le déploiement des 
éléments du CCI. Vous aviez dit tout à l’heure que l’ONUCI est invitée à 
prendre part aux différentes réunions. Je voudrais savoir si vous avez 
quelques informations sur l’achèvement de l’opération puisqu’il avait été 
annoncé qu’elle devrait s’achever le 27 mai dernier ? 
 
HT : Oui ! Nous participons aux réunions pour savoir ce qui est attendu de nous en 
termes d’appui et de soutien, mais il ne nous appartient pas de dire quand est-ce 
que l’opération doit s’achever, encore moins quand est-ce qu’elle doit commencer. 
En revanche, ce que nous pouvons dire et que nous disons, c’est que nous allons 
appuyer le CCI conformément à notre mandat et à nos ressources. Maintenant les 
dates ne dépendent pas des forces impartiales comme vous le savez.  
 
Ebenezer Viwami (Alerte Info) : Est-ce que vous pouvez nous faire une petit 
point du déploiement qui déjà été fait ? 
 
HT : J’ai les chiffres qui sont communiqués par la partie ivoirienne, mais je ne 
souhaiterais pas être celui qui vous annonce ces chiffres-là. Je vous renverrai alors 
aux autorités compétentes ivoiriennes, notamment les Ministères de la Défense et 
de l’Intérieur. 
 
François Gombahi (ONUCI FM) : Moi j’ai une question pour la Capitaine 
Rudelle. Vous l’avez dit tantôt, à partir donc de juin, les effectifs de Licorne 
passeront à 900. Quelle sera la mission de ces 900 hommes sur le territoire 
ivoirien ?  
 
Cpt Arnaud Rudelle : La mission de ces 900 hommes ne change pas. Le mandat de 
la force Licorne ne change pas. La mission reste la même. Depuis le début de son 
déploiement, la force Licorne a adapté ses effectifs en fonction de la situation. 
Aujourd’hui, 900 hommes paraissent suffisants pour assurer la mission. Cela dit, 
les 900 hommes qui sont partis, ce sont les hommes quoi sont partis. Les matériels, 
la capacité d’accueil, les moyens aériens, nos moyens mécanisés restent en place 
pour accueillir si nécessaire les renforts qui peuvent être là en 24 heures. Donc la 
mission reste la même, nous agissons en soutien de l’ONUCI ou en protection de 
nos ressortissants. Le mandat pour nous n’est pas changé. 
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HT : Merci, apparemment il n’y a plus d’autres questions. Nous nous donnons 
rendez-vous jeudi prochain 
 
 
****************************************************************  
Pour toute information supplémentaire, prière de contacter:  
 
Hamadoun Touré, Porte-parole,  
Tél. : +225-06203317 ; Portable : + 225-05990075 ; Fax : +225-06203320 
Email: hamadoun@un.org.  
 
http://www.onuci.org      
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